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中法武漢生態示範城全球推廣

王曉東拜會林鄭 探討加強鄂港合作

香港文匯報訊（記者 俞鯤 報道）受湖北省委書記蔣超良
委託，湖北省省長王曉東、副省長童道馳一行昨日上午拜會
香港特首林鄭月娥。林鄭表示，香港特區政府下周將在武漢
舉辦慶祝香港回歸20周年酒會，特區政府駐武漢經貿辦是新
成立不久的辦事處，她就湖北對特區政府駐漢經貿辦事處工
作的支持表示感謝，並稱未來將加大在中部地區的工作力度，
希望雙方能在金融、航運、文化藝術、旅遊方面深入推進，

並期待與湖北在大灣區科創領域有更多合作。
王曉東首先對特區政府成立20周年表示祝賀，稱香

港的實踐證明了「一國兩制」的成功，湖北對香港的
未來充滿信心，並向林鄭當選香港特區政府行政長官
表示祝賀。

稱港是鄂對外開放重要地區
王曉東續稱，香港是湖北最大貿易夥伴，是湖北對

外開放重要的地區，香港在金融、航運、貿易等方面
的優勢，恰恰是湖北目前的短板，兩地經濟的互補性
很強。香港先進的管理理念以及香港特區政府的效
率、全球第一的營商投資環境都值得湖北學習，此行
到香港招商即希望繼續尋找發展機遇、尋找合作。
林鄭表示，特區政府選擇在武漢設立中部辦事處，

正是看重武漢未來的發展潛力，期待駐漢辦能與湖北
有更多合作。湖北現在有很好的機遇，特區政府會通

過經貿辦事處和貿發局開展更好的合作。
林鄭亦非常關心香港的文化藝術發展，表示要深化兩

地文化旅遊方面的交流與合作，也要關注對旅遊業的監
管。同時，科技發展也是特區政府關注的重點，她曾向
習近平主席建議，在大灣區打造科技創新中心，香港看
重深圳的科技創新能力，林鄭希望在粵港澳大灣區的發
展中能和湖北在科技領域拓展合作。

湖北在港推介自貿區
20個經貿項目集中簽約 涉資1063億元

中銀冀助「湖北造」汽車拓東南亞市場

香港文匯報訊（記者 俞鯤 報

道）湖北省昨日在港舉行「2017鄂

港經貿合作洽談暨中國(湖北)自由貿

易試驗區推介會」，投資總金額

1,063億元（人民幣，下同）的20

個鄂港經貿合作重大項目在現場集

中簽約。

此番是湖北省連續第17年到港舉辦引資活動，
湖北省經貿代表團由湖北省省長王曉東率

領，旨在進一步深化鄂港經貿合作，推介中國
(湖北)自由貿易試驗區。中聯辦副主任仇鴻、湖
北省省長王曉東、副省長童道馳、香港貿發局
總裁方舜文等官員及嘉賓出席活動。
2017年4月1日正式掛牌的湖北自貿區，

成為中部有序承接產業轉移示範區、戰略性
新興產業和高新技術產業聚集區。
湖北自貿區總面積120平方公里，包含武

漢、宜昌、襄陽三大片區，其中武漢片區70
平方公里，重點發展新一代信息技術、生命
健康、智能製造等戰略性新興產業和國際貿
易、金融服務等現代服務業；襄陽片區22平
方公里，重點發展高端裝備製造、新能源汽
車、大數據等產業；宜昌片區28平方公里，
重點發展先進製造、生物醫藥、電子信息等
高新產業及研發設計、電子商務等現代服務
業。

啟動多項措施改善營商
目前湖北自貿區已新增註冊企業超4,000
家，總註冊資本額300餘億元。為改善營商環
境，湖北自貿區三片區已分別啟動多項改革措
施，特別是在政務服務改革方面，實現對內涉
外服務一體化，推進企業入駐「馬上辦、網上
辦、一次辦」，加強事中事後監管等。

鄂推介684個優質項目
此次經貿合作洽談活動，湖北省提供了

684個優質項目進行推介，推介會當天簽約
20個項目，總金額達1,063億元，涉及新能
源、電子信息、生物製藥、食品、物流、文
化旅遊等產業領域。

童道馳：望合作發展農業
童道馳在推介會上表示，湖北是香港
重要的農產品供應基地，港人食用的雞
蛋每十個即有一個是湖北產，他期待香
港和湖北能在農業發展方面開展合作，
為香港餐桌提供更多生態環保的食品。
同時，他希望湖北和香港能在人才和
新技術的研發應用，帶動湖北一二三產
業的融合發展。
方舜文說，湖北作為傳統工業重鎮，擁

有多重國家政策優勢，正迎來強大機遇。香
港作為國際金融、物流、貿易中心，加之湖
北獲批的自貿區有利於促進貿易便利化，相
信兩地企業可攜手融入「一帶一路」建設，
共同發展。

張曉明：願為鄂港合作做好服務
香港文匯報訊（記者 俞鯤 報道）湖

北省省長王曉東、副省長童道馳一行昨日
拜會了中聯辦主任張曉明。王曉東介紹，
往年鄂港兩地每年貿易金額在40億美元
左右，而2017年上半年已達到30億美
元，他感謝中聯辦長期以來對湖北工作的
支持，並邀請張曉明到湖北訪問考察。

湖北進入轉型升級關鍵期
王曉東介紹，近年來在中央的領導下湖

北經濟持續健康發展，「十二五」期間，
湖北經濟總量連續跨越2萬億和3萬億元人
民幣，全國排名從11位上升到7位。未來
五年湖北將進入重大機遇疊加期和轉型升
級關鍵期。湖北正逐步靠科教優勢創新驅
動，並依託「一帶一路」等開放平台，推
動經濟轉型升級。香港是湖北對外開放的重要平台。

中聯辦為內企出海提供信息
張曉明指出，湖北是香港農產品重要的供應基

地，兩地在各個領域的交流一直在深化。
他稱讚湖北工業基礎雄厚、科技實力強大、旅遊

資源豐富，但指湖北旅遊在國際上的知名度還不

夠，建議加大旅遊業投入。
張曉明表示，中聯辦願意為湖北和香港進一步深

化合作做好服務，特別是在「一帶一路」建設中，
推動雙方優勢對接。香港的優勢在金融、法律、諮
詢等服務業，內地企業要「走出去」，借助香港平
台相關服務的對接，效果會更好，中聯辦亦願意為
內企出海及時提供信息。

■王曉東（左）專程拜會特首林鄭月娥，共商推進鄂港合
作。 香港文匯報記者俞鯤攝

■王曉東（左）拜會中聯辦主任張曉明。
香港文匯報記者俞鯤 攝

香港文匯報訊（記者 俞鯤
報道）湖北省省長王曉東、副
省長童道馳昨日率湖北省代表
團拜訪香港貿易發展局總裁方
舜文。王曉東指，湖北來港招
商引資是落實國家主席習近平
關於「聚焦發展是第一要務」
的指示，尋求與港的合作機
會，方舜文則回應稱，香港的
服務業優勢可以與湖北的製造
業優勢對接，共同拓展「一帶
一路」沿線國家和市場。

落實「聚焦發展第一要務」
王曉東表示，習近平主席在

香港回歸20周年的重要講話中
指示，要「聚焦發展第一要
務」，此次訪港就是對這一指
示的貫徹落實，製造業是湖北

的根基，但在現代服務業方面
存在短板，湖北在積極補短
板，希望鄂港在現代服務業方
面拓展更多合作。同時香港是
湖北走出去、引進來、深入融
入「一帶一路」的重要平台。

期雙方共拓「帶路」市場
方舜文表示，湖北是中部最

重要的樞紐省份，有巨大發展
空間，港企亦對湖北有濃厚興
趣。湖北有強大的製造業，又
獲中央批准建設自貿區，這是
全新的發展方向，雙方可以圍
繞湖北的製造業基礎，拓展現
代服務業合作，共同拓展「一
帶一路」沿線市場。
王曉東表示，兩年前曾專程

到港考察香港的地鐵建設運

營，為湖北的地鐵和城際鐵路
汲取經驗。方舜文回應稱，香
港在機場、地鐵等公共基礎設

施建設方面有非常成熟的管理
經驗，亦可與湖北在管理方面
開展深入合作。

香港文匯報訊（記者 俞鯤 報道）8月
15日至16日，中法元首級項目「中法武
漢生態示範城」在港進行全球推廣。武
漢市蔡甸區區委書記、中法生態城管委
會主任劉子清透露，9月26日至27日將
在蔡甸舉辦第四屆中法城市可持續發展
論壇。

下月將在蔡甸區辦發展論壇
中法武漢生態示範城是中法兩國元首

共同見證簽訂的政府間合作國家級項
目，目前生態城總體規劃正式獲批，城
市設計、控制性詳規編制已完成，目前
已有雷諾自動駕駛試驗區等一批千億元
項目落戶。
圍繞生態「築城」，中法生態城目前已
組成了環渤海、鄂港粵及歐洲招商網絡，
將招商推廣範圍拓展到全球。

劉子清透露，第
四屆中法城市可持
續發展論壇將以
「綠色、開放、創
新—共享『一帶一
路』新機遇」為主
題，論壇期間將圍
繞武漢市重點發展
的新興產業和正積
極申報「創意之
都」，舉辦新一代
信息技術與城市發
展、設計與創新等
舉辦分論壇，重點
聚焦信息安全、物
聯網、VR/AR、人工智能產業以及工業
設計、建築設計、文創設計等產業領域展
開研討，還將舉辦中法生態城對話世界

500強活動，同時舉辦的中法青年論壇，
將邀請中法傑出青年代表就應對全球氣候
變化問題展開研討。

香港文匯報訊 湖北省省長王曉東率團拜訪中銀香港，中銀香港副董事長、總裁岳毅
表示，在不少東南亞國家的馬路上，很少見到中國製造的汽車。而湖北是汽車製造大
省，希望中銀能夠與湖北省、總部位於湖北武漢的本港上市公司東風汽車共同謀劃，在
「一帶一路」建設中，推動湖北製造的汽車產品走出國門，為東南亞市場提供高品質的
汽車產品。

王曉東訪貿發局 冀鄂港優勢互補

■劉子清（左二）在推介會現場與企業代表交流推介中法武漢生
態示範城。 香港文匯報記者俞鯤 攝

■湖北省代表團與中銀香港管理層合影。 香港文匯報記者俞鯤 攝

■王曉東（左）拜訪香港貿發局總裁方舜文。
香港文匯報記者俞鯤 攝

■■湖北在港推介自貿區湖北在港推介自貿區，，現現
場簽約項目涉資場簽約項目涉資10631063億元人億元人
民幣民幣。。

香港文匯報記者俞鯤香港文匯報記者俞鯤 攝攝


